



La feuille AAM Sud-Ouest



Editorial

Bonjour à tous,

Le 2 mai dernier, notre équipe Sud-Ouest s'est réunie pour travailler sur la suite de notre programme. Avant la pause estivale, nous avons encore une activité au programme dans notre région, et d'autres sont en préparation après la rentrée de septembre. Tous les détails figurent dans la suite de cette feuille d'information.

Le bureau de l'association s'est réuni le 14 mai dernier, en préalable à la réunion du CA prévue le 14 juin à Toulouse. Toujours beaucoup de sujets à discuter, bien entendu, mais j'en retiendrai au moins deux :

- la démarche infructueuse en direction du CCAS pour que l'AAM soit reconnue pour son rôle social en direction des retraités de Météo-France,
- l'appel à candidatures pour renouveler deux postes au CA (si vous êtes intéressés pour rejoindre le CA, adressez votre candidature à anciensmeteos@gmail.com avec quelques mots pour expliquer vos motivations),
- le joli succès du voyage d'avril dernier en Irlande,
- la grosse fréquentation prévue pour notre AG en Alsace (plus de 100 participants inscrits)
- et la mise à disposition de nos délégués régionaux d'un flyer de présentation de l'association.

A propos du site internet, je vous rappelle la mise en place de cette nouvelle page « J'ai lu et aimé... ». Si vous souhaitez partager des lectures avec les membres de l'association, n'hésitez pas à faire des propositions à l'adresse de l'association : anciensmeteos@gmail.com.

Notre feuille d'information a pris son envol en début d'année sous l'intitulé « La feuille d'information Sud-Ouest », et pour lui donner un peu plus de peps, je vous invite à nous faire des propositions pour une nouvelle dénomination. Les propositions seront examinées par notre équipe d'organisation à l'occasion de sa prochaine réunion prévue début octobre prochain.

Difficile, dans tous les sens du terme, de ne pas terminer cet édito sans évoquer Chantal Vimpère, qui nous a quittés le 9 avril dernier. Beaucoup d'entre nous l'ont croisée alors qu'elle tenait le poste de documentaliste sur le site de la Météopole. Elle avait ensuite rejoint le site du Mont Aigoual, pour lequel elle s'est dévouée avec passion. Un article lui rendra un hommage mérité dans un prochain numéro de notre revue Arc en Ciel (AEC).

Et maintenant, je vous souhaite une bonne lecture pour la suite de cette troisième édition de notre feuille d'information.

Amicalement,

Joël Hoffman, délégué AAM Sud-Ouest



Les activités récentes

Le **4 avril** dernier, une sortie à Martres-Tolosane a été organisée, avec les visites d'une usine de biscuits et d'une faïencerie de Martres. Pour cette sortie, une vingtaine de participants se sont retrouvés devant l'usine de biscuits Vitam Ainé. Petite collation à l'arrivée, puis visite de la chaîne de fabrication, pour finir à la boutique avec quelques achats pour les plus gourmands !



Du **22 au 29 avril**, 47 membres de l'AAM ont parcouru l'Irlande, dans des conditions météorologiques exceptionnelles au dire des locaux ! Débuté à Dublin, le circuit s'est poursuivi dans le Connemara, les presqu'îles de Dingle et du Kerry, pour se terminer dans le Leinster. Compte rendu détaillé à lire dans le prochain AEC.



Les activités prévues

Le **4 juin 2024**, une virée en Ariège est programmée, avec une visite guidée dans la ville de Foix (château non inclus) et une visite des [forges de Pyrène](#). Notre locale de l'étape, Isabelle Charon, sera aux manettes pour cette sortie. L'appel à candidatures pour cette sortie a été adressé en avril. Si elle vous intéresse, il est encore possible d'inscrire quelques personnes supplémentaires.

Le **9 octobre 2024**, la sortie musée évoquée précédemment est bien calée avec l'Office du Tourisme de Toulouse. Au programme : déjeuner au restaurant, puis, l'après-midi, visite des musées des Jacobins et de Saint-Raymond et de leur exposition temporaire sur les Cathares. L'invitation correspondante vous sera adressée vers la fin août.

Les prospections sont en cours pour organiser une sortie fin janvier 2025 (visite à caractère industriel a priori) et une autre fin mars/début avril 2025 dans le secteur de Moissac.



Les nouveaux arrivants

Récemment, dans le Sud-Ouest, nous avons eu le plaisir d'accueillir Olivier Peyrat (encore en activité pour quelques mois) et Gérard Therry. Bienvenue à tous les deux !



Les RME (Rencontres Météo Espace)

Le **7 mai**, se sont tenues les traditionnelles Rencontres Météo et Espace. Bien que plusieurs désistements aient été enregistrés du côté des classes participantes, cette journée a été un succès pour ceux qui avaient mené la démarche jusqu'à son terme. Au final 8 classes de l'académie de Toulouse (et un peu au-delà pour quelques-unes d'entre elles) et environ 160 élèves ont participé à cette journée organisée sur la météopole. Chacune des classes a présenté à un jury le projet sur lequel elle avait travaillé depuis la rentrée 2023 et chaque projet a été récompensé par un prix. Plusieurs rendez-vous avec des météorologues de Toulouse ont permis aux élèves de découvrir certains aspects de la météorologie, sous la forme d'exposés, d'activités pratiques et d'une table ronde organisée sur le thème de la prévision météorologique. La journée est traditionnellement ponctuée d'un lancer de ballon, suivi par les participants en direct. Cette année, la nacelle a atteint une hauteur de 24 km, avant de retomber au sud de Carcassonne. Cette journée fera, elle aussi, l'objet d'un article dans le prochain AEC.



Mémo activités nationales à venir

- CA Toulouse le 11 juin,
- Présentation de l'AAM au stage de préparation à la retraite le 13 juin,
- Réunion du bureau de l'AAM le 5 septembre en visioconférence,
- Journées CCAS pour les retraités les 9 et 10 septembre à Tours, Amboise et Chaumont,
- AG AAM et séjour associé en Alsace du 16 au 21 septembre,
- Le 21 novembre, réunion du CA à -Mandé.



Autres événements ou sites d'intérêt

Plusieurs événements ou activités susceptibles de vous intéresser figurent dans cette rubrique. N'hésitez pas à vous renseigner en cliquant sur les liens fournis ci-dessous.

Du **31 mai au 2 juin 2024**, festival « Passe ton Bach d'Abord » organisé sur différents sites à Toulouse. Une expérience musicale exceptionnelle, où tradition et modernité se rencontrent chaque année depuis 2008.

Pour en savoir plus (programme et billetterie) : <https://www.baroquetoulouse.com/>

Du 25 au 30 juin 2024, se tient le [Marathon des mots](#) à Toulouse. Un festival qui donne envie de lire. Il célèbrera sa 20e édition du 25 au 30 juin 2024 à Toulouse, dans sa métropole et en région Occitanie avec [130 rendez-vous](#) littéraires et culturels : un foisonnement de lectures, de rencontres thématiques, de performances et créations originales qui feront une nouvelle fois de l'événement l'une des toutes premières manifestations littéraires de création en France et en Europe.

Réouverture de la **fondation Bemberg**, à l'hôtel d'Assézat à Toulouse. Musée consacré à une collection privée que la mairie de Toulouse a décidé d'accueillir au sein d'un des plus beaux hôtels de la ville.

<https://www.fondation-bemberg.fr/>

Exposition « **Artistes et paysans. Battre la campagne** » au musée des Abattoirs de Toulouse. Une représentation moderne du monde de la campagne, jusqu'au 25 août 2024.

<https://www.lesabattoirs.org/Expositions/artistes-et-paysans/>

Les conférences de l'**Académie de l'Air et de l'Espace** se déroulent à la bibliothèque Cabanis de Toulouse, à Paris et à Bordeaux.

Pour consulter le programme : <https://academieairespace.com/agenda-public/>

A Toulouse, l'**Exposition IA : Double Je / L'intelligence artificielle et moi**, jusqu'au 3 novembre 2024. Une expo qui met en lumière les avancées actuelles dans la recherche et le développement de l'intelligence artificielle. Elle explore également les relations complexes que nous entretenons avec l'IA et pose des questions cruciales sur les futurs possibles, tant désirables que redoutés, que les technologies d'intelligence artificielle pourraient nous réserver. Horaires : du mardi au dimanche de 10 h à 18 h. Fermé le 1er mai 2024.

<https://quaidessavoirs.toulouse-metropole.fr/exposition/exposition-ia-double-je/>

Le **musée Goya** à Castres : découvrez l'héritage artistique de Goya. Le musée a été agrandi et modernisé après d'importants travaux de rénovation qui se sont déroulés de 2020 à 2023.

<https://www.museegoya.fr/fr/>

Le musée du Bois et de la Marqueterie (MUB) à Revel propose une découverte de la matière bois, de la coupe de l'arbre à la fabrication du meuble. En complément des espaces permanents, des expositions temporaires sont organisées. En ce moment, le « Printemps de l'arbre » avec les contributions de quatre artistes.

Pour en savoir plus :

<https://www.mairie-revel.fr/bouger-sortir/musees/musee-du-bois-et-de-la-marqueterie/>

Le **musée Ingres Bourdelle** à Montauban : installé dans l'ancien palais épiscopal, le musée abrite une riche collection autour du peintre Ingres et du sculpteur Bourdelle. Une visite virtuelle est proposée sur le site internet du musée.

<https://www.montauban.com/culture-et-sports/culture/musee-ingres-bourdelle>

Au **musée des Beaux-Arts** à Bordeaux, derniers jours de l'exposition « Saison impressionniste » jusqu'au 10 juin 2024.

[Un article sur l'expo est présenté sur le site internet de la ville de Bordeaux.](#)

L'exposition « **Les sauveteurs en mer** » à Lacanau. Une collection de photos et d'affiches illustrant le courage des sauveteurs en mer.

[Un article sur l'expo est présenté sur le site internet de la ville de Bordeaux.](#)

L'exposition « **Un mois, un artiste** » à Lacanau. Chaque mois de l'année, un artiste local s'expose à Lacanau. Là aussi, [un article sur ces expos est disponible sur le site internet de la ville de Bordeaux.](#)

L'incontournable **Cité du Vin** à Bordeaux, installée dans une architecture étonnante, un parcours documenté sur le vin à travers le monde et les âges.

<https://www.laciteduvin.com/fr>

Le **musée Champollion** à Figeac : à la découverte des écritures et de la civilisation égyptienne.

<https://ville-figeac.fr/musee-champollion-les-ecritures-du-monde>

Vous pouvez nous adresser vos suggestions pour alimenter cette rubrique, notamment sur ce qui se passe en dehors et loin de Toulouse, pour qu'il y en ait pour tout le monde.



Les membres de l'équipe d'animation Sud-Ouest

En ordre alphabétique, l'équipe AAM Sud-Ouest est composée de : Françoise Bénichou, Emmanuel Celhay, Jean-Louis Champeaux, Isabelle Charon, Christine Drevet, Joël Hoffman, Paul Leparoux, Evelyne Pesin.

Pour tout contact : joelhoffman@orange.fr .